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    我曾經認為成功與我的距離是遙不可及，但有人跟我說過：「只要努力讀書，

就能有光明的前途。」但是成績真是那麼的重要嗎？「安居不用架高堂，書中自

有黃金屋」，但我認為不只是令人「賞心悅目」的成績表才能通往成功，成績好，

不錯，但只是抵達成功的其中一條道路罷了。 

 

    現今有名氣的明星們便是一個好例子，樂壇其中一位巨星容祖兒，她不是憑

着名列前矛的成績而成功，但她唱的歌已經街知巷聞了，從以前平平無奇的一個

人，變為今天無人不曉的著名歌手。全因為她的歌唱技巧精湛，以及對音樂抱着

的熱誠，努力向着她的成功鋪出一條道路來，使她更容易去通往。如果她因為成

績差，而自暴自棄的話，她會找到這條光明的明星道路嗎？除了她與生俱來的音

樂天分外，還有她堅持不懈的精神，才能走出這道路。 

 

    每個讀過書的人，也有考過試，但第一名的永遠只得一個，但難道只有第一

名的人才有傑出的成就嗎？香港的大學多的是，靠讀副學士升大學的人也有很

多，可是並不是每位大學生也有輝煌的成就。我所指的輝煌成就，並不是要做到

如特首、財政司司長等的高職位，而是最起碼能夠實踐自己真正的理想，為了實

現自己的理想這目標而奮鬥。但當中有很多人已經經不起考驗，放棄了自己最渴

望的理想，認定了輸數，最終封閉通往成功道路的人，是他自己。 

 

    美國兩位心理學家羅森陶和傑柯布森提出了一個研究的結果，叫「畢馬龍效

應」，與自我實現預言有關，即是你事先預期了甚麼，便會出現類近的結果，這

些期望會直接影響人的行為。當你認為自己能成功的話，你的要求也會相對增

加，當你認為自己已失敗，不能回頭了，你也會變得更自暴自棄。從而兩個不同

的推測也會因為畢馬龍效應而成真。 

 

    一條通往成功之門的道路，除了成績外，更重要的反而是堅毅的意志和信

心。有一個關於《窮和尚和富和尚》的故事，富和尚縱使有很多的金錢，足夠他

乘飛機去印度取經，但因為恆心不夠，最後唯有眼見只有一瓶一缽的窮和尚遠從

印度，帶着經書回來。這與成績優劣一樣，富和尚好比一個學識豐富的人，而窮

和尚就像成績不如人。但是這也不代表甚麼，即使成績不好，只要肯比常人多花

點時間、努力，也能夠超越他人的。富和尚沒有鬥智和堅持的精神，這樣一旦他

沒有了金錢，他豈不是甚麼也沒有了嗎？ 

 

    相信自己，理清目標，不放棄，總會有一條道路可以抵達。 

 


